



Jahresbericht 2019 des Jungschützenleiters

Liebe Schützenkameraden/innen

Ich präsentiere euch die Erfolge unserer Jungschützen der vergangenen Saison. Am 17. 24. 25. und 26. Mai fand das **Eidg. Feldschiessen** wieder einmal in unserem heimischen Stand statt. Alle JS nahmen daran teil. Einen Schützenkönig konnten wir aus unserem Nachwuchs wie letztes Jahr nicht erküren, dafür aber erreichten 8 von 9 JS das Kranzresultat und wir gewannen mit einem Durchschnitt von 60,5555 Punkten ein Nachtessen gegen die FSG Arboldswil/Titterten.

Am 13. Und 22. Juni fand das **Jungschützenwettschiessen** vom Bezirk Waldenburg in Arboldswil statt. Mit allen 9 JS nahmen wir daran teil. Die Resultate waren eher durchzogen, in den Serien hatte so mancher grosse Probleme. Mit 85 Punkten und einem Tiefschuss von 94 holte sich jedoch Marcel Fankhauser den **1. Rang** bei den U15, und Nico Inauen den **3. Rang** mit 82 Punkten. Den 5. Rang holte sich Enea Kölliker mit 75 Punkten von Total 16 Teilnehmern.

Bei den U21 hatten wir weniger Erfolg. Zwar fing es bei manchem vielversprechend an, doch wie gesagt verliefen die Serien nicht wunschgemäss. In die Top Ten schafften es Marco Häfelfinger 8. Rang mit 88 Punkten und Marc Leuenberger 9. Rang mit 87 Punkten von Total 55 Teilnehmern.



Marcel Fankhauser

besiegte den Fluch. Nach 2 Jahren auf dem 2. Platz zwecks Tiefschuss hat er nun die langersehnte Glocke gewonnen.

Am 29. Juni fand das **Eidg. Schützenfest für jugendliche** im Raum Thurgau statt, an dem wir mit 4 Jungschützen teilnahmen. Dieses Schützenfest findet nur alle 5 Jahre statt. Es wurden gute Resultate erzielt. Alle lösten die maximal 5 Stiche, Marc, Lorenz und Enea gewannen den 3-fach Kranz Mario sogar den 5-fach Kranz und qualifizierte sich für den Festsiegerausstich eine Woche später wo er sich **gesamtschweizerisch den 7. Platz sicherte.**



Streithähne bei der Fütterung



Mario Recher mit seiner Ausbeute in Frauenfeld



Jahresbericht 2019 des Jungschützenleiters

Am 5./6. Juli nahm der gesamte Verein am **Kant. Schützenfest in Fribourg** teil zudem auch 4 Jungschützen mitreisten. Mit 276 Punkten aus den 4 Pflichtprogrammen erreichte Michael Müller den hervorragenden **2. Rang** in der Kategorie JS Ordonanz. Ebenfalls auf dem guten 15. Rang landete Mario Recher.

30. Freiburger Kantonal-Schützenfest 2019

Suchen Drucken

JUNIOREN 300m Festsieger Sturmgewehr 90

Resultat	Rang	Name	Geburtsdatum	Kat.	Wohnort	Kanton
279.000	1	Schmutz Dylan	13.11.2001	U21	Liebistorf	FR
276.000	2	Müller Michael	20.12.1999	U21	Ziefen	BL
275.000	3	Willi Andy	12.02.1999	U21	Schnottwil	SO
275.000	4	Baeriswyl Yanik	09.03.2003	U17	St. Ursen	FR
275.000	5	Riesen Fabio	02.09.2000	U21	Schwarzenburg	BE
275.000	6	Krainer Nicola	29.04.2002	U21	Cordast	FR
275.000	7	Koch Selina	15.03.2000	U21	Waltenschwil	AG
271.000	8	Schmutz Alina	18.11.2004	U17	Liebistorf	FR
270.000	9	Bourguet Olivier	30.07.1999	U21	Treyvaux	FR
270.000	10	Allenbach Lars	24.06.2002	U21	Seedorf	BE
270.000	11	Brechbühl Ben	17.05.2001	U21	Gränichen	AG
270.000	12	Rentsch Sascha	22.12.2002	U21	Aeschau	BE
269.000	13	Gubser Cyrill	03.01.2001	U21	Bravuegn	GR
269.000	14	Rime Sébastien	03.08.2004	U17	Charmey (Gruyère)	FR
269.000	15	Recher Mario	21.08.2004	U17	Ziefen	BL

Am 17. August fand die **Kantonale Gruppenmeisterschaft** in Laufen statt, zu der wir uns mit 2 Heimrunden bereits im Vorfeld qualifizieren mussten. Leider konnten wir gerade mal mit der Gruppe U15 daran teilnehmen, bei den grossen konnten wir nicht genügend Schützen stellen. Zwar holten sie sich mit 472 Punkten und einem Vorsprung von 28 Punkten überlegen den Sieg, doch für die Eidg. Runde reichte dies nicht. Somit war für uns seit langem das Kapitel GMS in Laufen bereits erledigt.

Am 25. August fand in Sissach zu Ehren des Kant. Schützenfest beider Basel der **Kantonaler Tag der Jugend** statt zudem man sich im Vorfeld bereits qualifizieren musste. Alle 9 haben sich qualifiziert, leider war einer an diesem Tag verhindert. 5 von 8 schafften es nach dem ersten Durchgang in den Final, wo sich bei den U17 Mario Recher auf dem Sensationellen **2. Platz** klassierte. Der undankbare 4. Platz holte sich Nico Inauen und Marc Leuenberger auf dem 6. Platz, der in den beiden Vorrunden aber führte. Bei den U21 ist die Luft Erfahrungsgemäss dünner. Dort erreichte Antonia Hauptenthal den 7. Und Lorenz Hug den 9. Platz.



Am 8. September fand in Sissach aufgrund des **Kant. Schützenfest beider Basel** der **Festsieger-Konkurrenz** Ausrichter der Kategorie Jugendliche Ordonanz statt. Wie auch am Fribourgischen musste man sich mit den 4 Pflichtresultaten dafür qualifizieren. Unsere beiden engagierten Schützen Mario und Marc liessen sich auch diese Gelegenheit nicht entgehen. Mit den Sehenswerten Rängen 5 und 8 sorgten auch sie dafür, dass der Kanton Baselland stark vertreten war.

Jahresbericht 2019 des Jungschützenleiters

Am 14. September fand der alljährliche **Kantonaler Einzelfinal**, in Sissach statt. Die U21 mussten sich dazu aus 4 Programmen während der Saison qualifizieren, die U15 aus 3. Wir nahmen mit 3 U15, und 4 U21 Schützen daran teil. Aus den ersten 10 Wettkampfschüssen qualifizierten sich bei den „kleinen“ alle fürs Finale und bei den „grossen“ deren 2. Am Ende konnte sich bei den U15 mit 179 von 200 Punkten Enea Kölliker deutlich auf dem **1. Rang** behaupten. Mit 7 Punkten Vorsprung auf die 2. Platzierte Nadja Stucki und 8 Punkte auf Pascale Kohler 3. Platz.



In der Kategorie U21 begann es vielversprechend. Mit 94 Punkten und Tiefschuss 100 im 1. Durchgang klassierte sich Mario Recher zwischenzeitlich hauchdünn auf dem 1. Rang musste dann aber im 2. Durchgang etwas nachgeben und landete mit einem Total von 183 Punkten auf dem 6. Platz, Michael Müller auf dem 9. Platz mit 176 Punkten. Die ersten 8 Plätze lagen innerhalb von 4 Punkten Unterschied und der Sieger gewann mit 185 Punkten.

Am 19. Oktober fand das **Mannschaftsmeisterschafts-Finale** in Sissach statt, für das wir uns mit 4 Heimrunden qualifizieren mussten und uns mit 1753 Punkten von 2000 auf dem 1. Rang dafür qualifizierten. Es waren je 5 Schützen vertreten, es wurden 2 Runden geschossen, Total waren 1000 Punkte möglich. Nach der ersten Runde lagen wir 17 Punkte hinter dem 1. Rangierten, konnten in der 2. Runde noch etwas zulegen doch es reichte auf dramatische Weise nicht für den Sieg. Mit **einem Punkt** Rückstand und einem Total von 872 Punkten landeten wir auf dem **2. Platz**.



Sieger der Silbermedaille !

Am 26. Oktober fand mit dem sogenannten **JU+VE Final** in Thun, der Saisonabschluss 2019 statt. Mit einer Heimrunde musste man sich dafür qualifizieren, 3 Jungschützen schafften die Hürde und fanden sich im Kreise **der besten Jungschützen der Schweiz**. Erstmals wurde die Punktezahl in zehntel vergeben. Das heisst 10,9 war das beste, mal 20 Schuss = 218 Punkte Maximum. Leider schaffte es niemand von den Jungschützen in die 2. Runde. Am nächsten dran waren Marc Leuenberger mit 184,6 Punkten, 41. Rang und Nico Inauen mit 179,5 Punkten, 69. Rang von 146. 191,5 Punkte





Jahresbericht 2019 des Jungschützenleiters

wäre die Hürde gewesen für den Meisterfinal. Aber bei den Veteranen holte sich unser Ehrenpräsident Peter Kellerhals den fulminanten Sieg in der Kategorie E-V 300m.

Jahresbilanz sieht wie folgt aus:

JS-Wettschiessen	 
Eidg. Schützenfest für Jugendliche	7. Platz von 206
Kant. Schützenfest Fribourg	
Kant. GMS Laufen	
Kant. Tag der Jugend	
Kant. Einzelfinal	
Kant. Mannschaftsmeisterschaft	
Eidg. JU+VE Final	Rang 41, 69 und 138 von 146

Ich danke Ihnen, dass Sie sich Zeit genommen haben fürs Durchlesen. Ich kann es kaum erwarten bis die nächste Saison wieder beginnt.

Mit freundlichen Grüßen

Oliver Schürch
(Leiter Nachwuchsausbildung)